



中国やベトナムをはじめとする世界の情報を発信しています



組合新聞

2013年11月号

発行：国際ビジネス情報協同組合

東京オリンピックの誘致に大成功を収め嬉しいニュースで喜んだのも束の間
超一流のホテルがメニュー偽装だなんて…恥ずかし過ぎます
ザ・リッツ・カールトンではクレドというサービス哲学があり
その中の一つにこんな記述があります
「紳士淑女をおもてなしする私たちもまた紳士淑女です」
ブランドイメージを高める為の作戦が不発に終わり
高度なサービスとホスピタリティでブランドを確立してきたものの
一瞬にして三流ホテルのレッテルが貼られました
宿泊や食事、またフィットネスや結婚式などで利用しているお客様の
信頼とイメージの失墜はかなりの犠牲を払わなければ払拭できるものではありません
食事をした事がありますがレシートもなく料金返せとは言いませんけど
素直に認めて1億円以上の返金額を被災地に寄付すればいいのにおね
言い逃れと返金の為に足を運べって!?
タクシー代出してくれますか!?

～11月号掲載内容～

- *原発は是か非か!?
- *食の偽装
- *消費税増税に伴う経済への影響
- *日米の関係
- *首脳会談
- *国連総会
- *駐日大使 キャロライン
- *米国デフォルトと中国
- *中国国家の7人
- *大気汚染
- *天安門広場
- *中国の民族構成

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先：info@ibia.or.jp

原発は是か非か!?

東電の実質国有化後 2 兆 9100 億円が被災者に支払われています。

このお金は東電が原子力損害賠償支援機構(以下機構という)から賠償交付金として東電に3兆483 億円を援助したうちの一部です。

それでは幾ら要るかと言えば…全額で5兆円を超える金額になるかも知れないと、10月16日に会計検査院が公表しました。この仕組みを少し見てみましょう。

国は国債で機構に交付します。これを原資とし東電に資金援助をします。この返済(?)は機構を通じて毎年受け取る電力各社からの負担金として受けます。(貸付金の回収)

負担金は電力11社の利益などで負担させ、全額回収出来るまで最長31年掛かると言います。

ここで問題なのは国債の利息は794億円の負担を誰がするか…当然にして国民です。電力値上げの上に国債の利息負担なのです。

解説)

小泉元総理は「原発ゼロ」を訴えましたが読売新聞社は批判、この批判にブチ切れた小泉元首相は19日付けで読売新聞に寄稿しました。

読売社説と小泉氏の反論

読売社説	小泉氏
小泉氏は原発の代替策について「知恵のある人が必ず出してくれる」と語るが、あまりに楽観的であり無責任	「原発ゼロ」に賛同する知識人や原発の専門家の英知を集める会議を設ける。その結論を尊重して政策を進めていけば様々な安が出てくる
火力発電は二酸化炭素を多く排出し、地球温暖化が進む要因。火力発電で原発を代替している結果、燃料の輸入費が増え電気料金は上昇を	原発に代わるエネルギー開発への参入促進策を取れば、電力会社は電気料金を簡単に上げることはできなくな
(使用済み核燃料の)処分場の確保に道筋が付かないのは政治の怠慢も一因と言える。首相だった小泉氏にも責任の一端があろう	この説(小泉氏の責任論)を否定するつもりはない。「過ちては改むるにはばかりことなかれ」と言われる。核のごみの処分場のあてもないのに原発政策を進めることこそ「不見識」だ

さて、この小泉氏の発言を歓迎しているのは自民党河野太郎氏、民主党菅直人元首相、前原誠司元外相、みんなの党渡辺喜美代表、共産党の志位和夫委員長、生活の党小沢一郎代表、社民党又市征治幹事長などで面々ですが、あなたならどうお考えになりますか?

社民党と小泉氏会談、みんなや生活などが擦り寄って言っているような話もありますが、当の小泉氏自身はパフォーマンスで存在感を強調したいだけなの…カモ!?

党利党略に関係なく筆者の見解を述べさせていただきますと…

- ① とても危険なモノである。「安物買いの銭失い」ではないですが、爆弾抱えて安穩と寝ていられますか!?
- ② 低コストだと言いますが、東電の福島原発の例からしても決して安いものではなく、実際のところ危険負担をコストとみれば火力発電よりも高くなります。
- ③ 使用済みの核燃料の廃棄が出来ず処分場がない。政府は原発再稼働をしたいようですが、小泉元首相の言うように「政治で大切なことは目標として大きな方向を打ち出すことだ」であり、将来原発ゼロを目標設定し順次なくしていく事が求められます。それにしても赤字が出るなら値上げ、こんな気持ちの「親から日の丸」的な電力会社は早くやめてほしいものですね。

食の偽装

10月28日、阪急阪神ホテルズ社長辞任の会見を開きました。

「広く阪急阪神ブランドへの信頼失墜を招いた責任が重い」述べ「偽装と受け取られても致し方ない」と陳謝しました。

一方で「お客様を欺く意図を持って不当な利益を得ようと考えなかった」と改めて偽装の意図を否定しました。

また、阪神電鉄の子会社が経営する「ザ・リッツ・カールトン大阪」でもフレッシュオレンジジュース及びグレープフルーツジュースがホテルでは絞らない容器詰めジュースだった事が発覚、パンの外注は少なくとも2~3年前からで、ジュースは昨年10月から常態化していました。

ホテル直営の中華料理店では芝エビと表示していた料理にバナマイエビを、車海老と表示していた料理にはブラックタイガーを使っていたのです。調理担当者は芝エビとして出していました。バナマイエビは小さいから小さいエビは芝エビと認識しており、九条ネギの代わりに出した白ネギは添えの野菜の変更まで客に伝えなくても問題がないだろうと認識していました。

出崎社長は「偽装ではなく従業員の認識不足による誤表示」と強調、しかし再調査後には説明が不適切だったとし、その後「偽装と言われても致し方ない」と修正しました。

ザ・リッツ・カールトン大阪の経営は阪神ホテルシステムズが行い、ザ・リッツ・カールトン・ホテルカンパニーLLCに運営を委託していました。

解説)

何とも馬鹿らしい記者会見であろうか!?

ホテル側が再三「偽装」ではなく「誤表示」である、「(虚偽偽装は)意図的ではない」と繰り返し述べていますが馬鹿も休み休みにしては!?! 発表前にはチリ産の牛肉を国産と偽りを発表したあのプリンセスホテルに聞き合わせた後、下準備した後の記者会見である。

「偽装ではなかった」「認識がなかった」…白ネギを九条ネギ、バナマイ海老を芝海老、ブラックタイガーを車海老、容器詰めジュースを絞りたてのフレッシュジュースになどは、食を扱うプロの料理人として在り得るはずがないのに、偽装ではない、騙す意図がない、認識不足などの理由を述べて挙句の果てには「偽装と言われても仕方ない」と弁明。小学生が悪戯をして言い訳をしているのと同じで、何とも見え見えで幼稚過ぎるのではないのでしょうか!?!

記念日やお祝いで高い料金を払いホテルで食事するのを楽しみにしている方が大勢いらっしゃいます。ホテルでの食事だから信用出来、いい材料を使っていると思うから高い料金を払っても楽しみにいらっしゃるのです、それをこういう形で裏切るとは余りにもお客様を馬鹿にしているのでしょうか!?! 「すみません、偽装でした」「私は責任を取って辞任を致します」と日本人らしく潔く切腹するべきです。

また、リッツカールトン大阪の総支配人オリオル・モンタル氏は「イット・ワズ・ミス(我々のミスだ)」「偽装ではなくミス」「従業員のトレーニング不足」、また「東京と大阪では形骸が異なる」…馬鹿たれ!!!!!! それならそうと大阪のリッツに世界のリッツとは異なると看板に書いておけ!! 少なくともリッツカールトンという看板を掲げているなら誇りを持って仕事しろ!!! そう言いたくなりますよね。そもそも支配人が言った事を正しいとすると、リッツカールトンと表示していることが偽装なのかな!?!

それにしても食に関する扱いが非常に難しくなっていますよね。一般では容器入りジュースをフレッシュジュースと表示されていても飲んで判断するのが難しい時があります。現に私の友人が焼酎の水割りを頼み、お店が間違っって日本酒の水割りを作り焼酎だと思って気付かずに飲んでいました。新潟のコシヒカリだと思っていたのがカリフォルニア産だったり、和歌山の有田

ミカンが熊本産だったり…判断が出来ない為に表示を信用するしか術がありません。

味覚というものは人それぞれで違うもので、〇〇ですよ…と言われると〇〇だと思い込んでしまいます。

一流ホテルとしての「サービス精神」「おもてなしの心」「お客様あつてのホテル」であるという気持ちは一体どこへ行ってしまったのでしょうか。ただ組織を守るために誤表示や意図的でないと試してみたり、辞任会見終了後に薄笑いするなどとは以ての外です。これでホテルマンとして長らく経営が成り立ってきたとは恐ろしい話です。

食品偽装…いや、食品表示に関する問題を自主的に発表してブランドイメージを揚げようと企んだのに、思わぬ方向に進んでしまってブランドイメージも何もあつたもんじゃありませんね。

参考)

バナマイエビとは車海老科の一種です。

育て方としては真水でも育ち、孵化から稚エビ(池に入れる前の子供のエビ)の時代以外は汽水(淡水と塩水が混ざる所)でも真水でも育ちます。

バナマイエビは水中を泳ぎ回っているため面積ではなく体積になるため同じ池でも多くのエビを入れることができます。普通ブラックタイガーエビは養殖池にいる場合、水底の砂の上や砂の中に潜っているため面積で入れられるエビの数が決まってしまうのです。

この為、バナマイエビ専門に作られる池は深くしている所が多いのです。

産地ですが、最近バナマイエビの入荷量は減っているらしく、その原因はEMSという病気らしく、中央アメリカ、南アメリカ原産の種でエクアドルを中心に養殖されてきましたが、現在はタイ、インドネシア、中国、ベトナム、インド、ミャンマーなどでの養殖が増えています。

消費税増税に伴う経済への影響

来年4月から消費税を5%から8%に増税する事に伴い、実体経済に影響を及ぼすことは間違いないと懸念していますが、さてそれはどのように影響が及ぼされるのでしょうか!?

税率引上げ前には所謂駆け込み需要が発生しますが、後は駆け込み需要による需要の減退、実質所得の減少に伴う需要の減退が実態経済に影響を及ぼします。

今回の消費税増税は景気の回復や金利上昇で好調に推移している住宅業界では、東京オリンピック関連施設が建設される湾岸エリアなどで勢いを増しています。また、地方都市でも住宅の駆け込み需要による需要が現に始まっています。

4月以降の住宅減税の拡充で需要が平準化されると考えられますが、アパートなどは減税対象とならず耐久消費財、建物など駆け込み需要が旺盛で実施後はかなりの落込みを覚悟せねばなりません。

消費税引上げに伴う経済への影響は2013年度は成長に寄与すると考えられるが、実施後反動で落ち込みの方が大きくなる可能性が高く、逆に景気浮揚策と駆け込み需要が経済を引っ張っていき、4月以降も牽引役となることを期待したいものです。

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先: info@ibia.or.jp

日米の関係

新聞やテレビを見ていなくても、このところ日米関係がギクシャクしていると感じませんか!? この要因はオバマ大統領の実利主義を反映しているだけではなく、中国との関係…特に米国債を巡る問題などが絡んでいるのではないのでしょうか?

少し日米の関係を見てみましょう。今年2月の日米首脳会談では…

- ① 安倍総理の奥様、昭恵夫人の同行を望みましたがオバマ大統領のミッシェル夫人の都合がつかないことを理由に断られた…ミッシェル夫人は会談2日後のアカデミー賞受賞式には出席。
- ② 安倍首相一行のワシントン到着を迎えたのがマーシャル国務次官補代理、せめて次官クラスが出迎えるのが当たり前でしょう。胡錦濤主席はバイデン副大統領の出迎えを受けました。この夜、晩餐会どころかオバマ大統領がもてなす時間があつたのに会わなかった。
- ③ 食事の接待は晩餐会もレセプションも昼食会もなかった。
- ④ 首脳会談途中のパワーランチでオバマ大統領は食事をせず、水だけ飲んだという事らしい。
- ⑤ 首脳会談後の共同記者会見も設定されていなかった。
- ⑥ 記者懇談の場でオバマ大統領はそのまま退席しようとした。通常ならカメラマン向けに座ったままでお互いが笑顔で握手する場面が締め括りになりますが、オバマ大統領は握手しないまま立ち上がった。日本人記者から「握手を!」との声が掛かり、それを聞いたオバマ大統領が立ったまま握手を求めて事なきを得たとの事です。

首脳会談

9月5日、ロシア訪問中の安倍首相はオバマ大統領とサンクスペテルブルグで会談しました。この会談はシリア問題の対応に加えロシアに過度に接近することへの警戒感の表れでもあります。ここに来てようやく日本が切望してきた日米首脳会談が実現しました。

2月の首脳会談が不調だったので、日本側が水面下で米国に首脳会談を打診したがその度に断られていました。

国連総会

9月23日からカナダ・アメリカ訪問し、国連総会では演説を行いました。しかしオバマ大統領との会談がセットされておらず少なくとも今までは米大統領と慣例として首脳会談をしてきました。断られるなんて前代未聞です。

シリア問題では日本の明確な支持を取り付けたかったのであろうが、ロシアとの関係に移り日本の安倍は用済みだったのでしょうか。何故こんな事になったのでしょうか!?

駐日大使 キャロライン

駐日大使として発表され11月中旬に着任することが決まったキャロライン・ケネディ。ケネディ家の代表として品格を感じさせられ米国ではケネディと言うだけで発信力を持ちます。

彼女は1957年11月27日生まれでラドクリフ大学卒業、コロンビア大学ロースクールを卒業し法務博士と弁護士資格を持つ超エリート。しかし、この初の女性大使ですが大丈夫かという一面があります。政治経験無し、外交経験無し、アジアや日本の体験は皆無、人気はあるが実力がついていかないのではないかと…この人事は日米双方が歓迎すると言っていますがオバマ大統領の選挙への協力の見返りのご褒美で任命されたのでしょうか。

また、人によればオバマ大統領のアジアや日本への軽視であり、実力不足が明らかな「日本への屈辱的人事である」とも言われています。

果たして、彼女の力と発信力をうまく活かせるかどうか問われています。

解説・推測)

日本は米国の国債を世界で 2 番目に多く持っています。本来ならば米国が大歓迎をしなければならないところですが、首脳会談でさえセッティング出来ません。

第一に安倍首相はアメリカの都合よく動きません。

オバマ大統領は元々日本が全く眼中にない中国視派です。

オバマ大統領は非キリスト教徒であり、安倍首相の理想とは非常に異なります。オバマ大統領は安倍首相のことを「ナショナリスト」と認識しています。米国で言えば「茶会党」を理解されているのではないのでしょうか？日本の利益になっても米国の利益にならないのではないかと思われているのではないか？

それにしても今日本はアメリカ、中国、韓国との関係で孤立無援状態…最悪ですね。

「日が没する国」から「日が昇る国」に早くしたいものですね!!

米国デフォルトと中国

世界の金融マーケットはデフォルトを回避したことで落ち着きを取り戻しました。しかし米国の債務上限引上げは先延ばしされただけで、来年早々に再浮上します。今回は何とか土壇場で切り抜けましたが次回も同じくなるという保障は誰も出来ません。危機は去っていないと見るべきです。

今回のデフォルト危機はオバマ大統領が APEC(アジア太平洋経済協力会議)を欠席するほど深刻なものでした。中国の格付け会社である大公国際資信評価有限公司は 17 日、米国のソブリン債の格付けをシングル A からシングル A マイナスに格下げしました。中国は米国債を米 FRB に次いで大量に保有している。

中国では外貨準備の「米国債を減らすべきだ」「半分にした方が良い」という主張があり、格下げは売る口実になります。米国を揺さぶる為のしたたかな外交手段でしょうが、中国経済とてシャドーバンキング問題という爆弾を抱えているのですから手放す、或いは減らす可能性はゼロではありません。仮にそうなったとしたら当然にして米国債は暴落し、日本と中国に火の粉が飛ぶどころか大火事になってしまうでしょう。何しろ 8 月末には中国 1155 百万ドル、日本は 1120 百万ドル(1 兆 1200 億円)持っているのですから。

<http://www.treasury.gov/resource-center/data-chart-center/tic/Documents/mfh.txt>

上記のホームページから各月の米国債残高が分かるようになっていています。中国の 8 月の残高が減少し日本は増えています。誰が考えても危なっかしい米国債は売却した方が良いのです。

しかし中国が引き受けないとすると日本が買うしかありません。郵貯銀行しかないのか…日本はやっぱり米国の「属国」なのか。

参考)

ソブリン債とは

各国政府または政府関係機関が発行し、または保証している国債等の債権のこと

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先 : info@ibia.or.jp

中国国家の7人

国家主席に習近平が選ばれ早1年近くが経ちますが、日本や米国などでは中国に皇帝が新しく選ばれたという考えが浮かびましたが、その思いは今も同じでしょう。

日本と中国では我々が考える事と中国国内での事とでは事情が少し違うようです。中国における最大の権力は誰が持っているのでしょうか？ 主席、総書記に集中し絶対的権力を持っているのでしょうか!?

よく新聞に「中共中央」という文字が出てきますが、これは中国共産党中央委員会の事を指します。この中に中国共産党中央委員会政治局常務委員会があり、事実上はこの政治局常務委員会を構成している7人(今回9人から7人に減った)を指すと考える方が良いでしょう。

この7人の中から国家主席が選ばれたのが習近平氏であり、首相になった李克強氏です。誰が国家主席になるかによって中国の方向性が決まり、時刻の政策も決まると言われています。

国家主席や首相の力には強いものがありますが、国家の方針はこの常務委員7人の多数決で帰結されない限り国家主席、首相といえども単独行動は許されません。多数決が鉄の掟なのです。

これを「集団指導体制」と称します。この話は下記の書籍を参考に書いていますが中国の政治体制を理解する上で若干中国に対して甘く書いている傾向がありますが、非常に参考になるものです。

書籍) チャイナ・ナイン-中国を動かす9人の男たち- 著者:遠藤 誉

発行者:朝日新聞

では、その7人を紹介しましょう。

中国の政治家の任期は5年、70歳で定年です。因みに胡前総書記は2期10年でした。2期迄で3期は出来ないのです。



序列1位 習近平・総書記(59) 太子党

中国中央政治局常務委員

中国共産党総書記中国共産党
中央軍事委員会主席
中華人民共和国主席
中華人民共和国軍事委員会主席

習仲勲元副首相を父に持ち老幹部の子弟らを指す「太子党」の有力者。

文化大革命のあおりで10歳代から陝西省延川県で7年の下放生活を送った苦労人で、党内出世競争ではダークホースと言われたが「焦らず、目立たず、敵を作らず」で江沢民前国家主席ら長老の指示を得て最高指導者の座まで上り詰めた。

妻は中国で有名な軍所属の歌手、彭麗媛氏で陝西省出身。



序列2位 李克強氏(57) 前主席胡氏側近団派

国务院総理

胡錦濤国家主席の直系。同じ時期に共青团に所属。北京大卒業後も北京大共青团に残り1985年には小沢一郎・国民の生活が第一代表の自宅にホームステイしました。99年に43歳で河南省長となり、その後河南省トップの書記、遼寧省の書記を務めましたが行く先々で災害や事故が起き「運が悪い」との評判もあります。



全国人民代表大会常務委員長

序列 3 位 張徳江氏 (66) 江沢民派

3月に更迭された薄熙来重慶市書記の後任として着任。江氏の1990年の北朝鮮訪問を通じて同氏と親密になり吉林、浙江、広東省書記を経て2008年に副首相。江氏が薄氏更迭の条件として張氏の後任登用を推したとされる。趣味は音楽でイタリア民謡を原語で歌う。



中国人民政治協商會議全国委員会主席

序列 4 位 俞正声氏 (67) 太子党
トウ一族が後ろ盾

本籍は浙江省紹興。父親は初代天津市長を務めた俞啓威氏で「太子党」の実力者。ハルビン軍事工程学院でミサイル技術を学び、電子工業省時代の上司が江沢民前国家主席。山東省煙台市長、同省青島市書記、建設相、湖北省書記を経て2007年から上海市書記を務めた。演説のうまさには定評がある。



中国共産党中央書記処常務書記
中国共産党中央精神文明建設指導委員会主任
中国共産党中央党校校長

序列 5 位 劉雲山氏 (65) 漢族
派閥争い折衷案で昇格 団派 (江沢民より)

内モンゴル自治区でキャリアを積む。教師や新華社記者を経て胡氏の出身母体の共産主義青年団 (共青团) でも内モンゴルの副書記を経験。内モンゴルと党中央で宣伝畑を歩む。「江氏派と共青团派の双方に緩やかな形で所属したため、派閥の権力闘争の中の折衷案 (関係者)」として常務委員入りした。



中国共産党中央規律検査委員会書記

序列 6 位 王岐山氏 (64) 太子党
党内随一の経済実務家 党内序列 6 位

中国共産党の経済実務家。夫人は故姚依林元副首相の娘。結婚によって党幹部の子弟グループを指す「太子党」に名を連ねた。新指導部では党員の汚職調査などを担当する党中央規律検査委員会のトップにミスタークリーンと呼ばれている。



国務院常務副総理

序列 7 位 張高麗氏 (66) 江沢民派
石油閥 経済界に人脈

貧しい農家に生まれ苦学してアモイ大学を 1970 年に卒業後、石油省の広東省茂名製油所に入り中国石油化工集団 (シノペックグループ) の茂名製油所社長を 85 年まで務めた石油閥。2007 年から天津市書記を務める。深セン時代に香港の長江実業集団を率いる大富豪、李嘉誠氏と盟友関係を結び李氏と江沢民氏の間を取り持ったといわれる。

大気汚染

また中国から汚染物質が飛散する季節がやってきました。中国では街を覆う有害物質がまたしても海を越えて日本に迫ろうとしています。

中国で PM2.5 による大気汚染が深刻で不安の声が上がっています。

北京市内では 29 日、一時 6 段階で最悪の濃度「嚴重汚染」となり、視界不良となった江蘇省では一部の高速道路が閉鎖となったところもあり、信号が見え難くなった街には手信号で車を誘導する警察官の姿が見られたとの事。30 日には市内中心部は最悪レベルの 1 歩手前の 5 級となっています。そしてこの有害物質 PM2.5 が 3 日には日本に上陸する恐れが出ています。30 日の分布予測図を見ると大気中の濃度が高いことを示すオレンジや黄色が中国の上空を覆っています。10 月 1 日以降、偏西風が中国から日本列島の方に流れ込むように変わり、次第に汚染物質が流れ込む可能性が高くなっていくという不安があります。この濃度の高い部分が除々に南下を始める様子で、それが日本の上空に迫り 3 日にはその一部が九州地方に到達すると予測されています。

天安門広場

28日、北京市内中心部の天安門広場前でスポーツタイプの多目的車(SUV)が歩道を暴走した後に炎上し、5人が死亡で日本人を含む38人が負傷しました。

中国当局は30日に関係者5人を拘束したと発表しました。拘束されたのはウイグル族の夫婦とその母親である。拘束したのは事件後10時間以内で、中国政府は30日まで発表のタイミングを見ていたようです。

この直接の原因が先のデモで射殺された子供の母親であるとの話が伝わってきました。また、新疆ウイグル自治区ではウイグル人は顎に髭を伸ばす習慣がありますが、これさえも禁止してあらゆることでの抑圧が今回の事件を起こしたと思われる。

習政権では抑圧を強めるからウイグル人の反発を招き、反発があるから抑圧を強めるという負の連鎖を起こしています。

現在の天安門広場は事件車両などを綺麗に取り除き、武装警官を多数配備し警戒が強化されています。

29日、朝の中国メディアは事件についての画像は一切掲載しておらず、同じ原稿を使いまわして報じるのみで、市民の動揺を抑える動きも見せています。

中国版ツイッターの微博(ウェイボ)には燃える暴走車両に引かれたか、嘔吐する男性などが投稿されましたが28日夜には削除されていました。

習近平指導部は汚職の撲滅などを掲げ、国民の不満の矛先を当局から逸らそうと懸命になっています。しかも11月の第18期中央委員会第3回総会(3中総会)直前というタイミングでした。沢山の視聴者がいる中国中央テレビのニュース番組でも一切報じず、外務省報道官もこの日の記者会見で「状況を把握していない」と苦しい回答に追われました。

こうしたこと自体、習政権への衝撃度を物語っています。

解説)

この裏には新疆ウイグル自治区に対する中国政府の対応に問題があります。

新疆ウイグル自治区は中国の西の端にあるウイグル族の民族自治区であり、東アジアの一部というより中央アジアトルキスタン地域の東部です。ここにはウイグル族のほか漢族、カザフ族、キルギス族、モンゴル族など様々な民族が暮らしています。シルクロードの舞台として東西文明の交わる地域であると同時に、文化や歴史をもった地域として発展してきました。18世紀には清朝により制服され、新疆(新しい領土)という名が付けられました。

1944年テュルク系諸民族が武装蜂起し「東トルキスタン共和国」が誕生しましたが、ソ連と中国国民党の間で密約が交わされ中国に編入されました。その後共和国の指導者達が殺害され中国共産党の弾圧を受け子供の強制中絶や政治犯数万人の処刑、45回の核実験の放射性物質の廃棄による放射能中毒の犠牲になりました。

今回の事件の発端は、ウイグルやチベットなど少数民族の間で中国政府の抑圧に反発し、政治的動機に基づく直前の11月の第18期中央委員会直前をタイミングとしたテロの可能性もあります。

果たして習政権の強度な抑圧政策が良いのか、或いは前胡書記の改革政策が良いのかが問われることになるでしょう。

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先 : info@ibia.or.jp

中国の民族構成

今回の事件は習慣の異なる少数民族の抑圧政策が引き金になっています。

それでは少数民族がどれ程いるのかと調べてみました。

中国の民族構成は人口の90%の漢民族と55の少数民族から成り立っています。因みに調べてみると中国の少数民族は人口の漢族を除く10位以内は次の通りです。

順位	少数民族名	中国語名	人口(人)	主な居住地	特徴
1	チワン族	壮族	16,178,811	広西・雲南・広東 貴州・湖南	中国の少数民族中最大の人口を有する民族。漢族との交流が長く、黄、陸、莫、僮などの漢字姓を名のるのが特徴的。
2	満州族	満族	10,682,262	遼寧・黒竜江・吉林 河北・内モンゴ・北京	清朝の支配民族であった歴史からほぼ中国全土に分布。漢族との同化が進んでいる。
3	回族	回族	9,816,805	寧夏回族自治区をはじめほぼ中国全土	唐の時代に移住したアラビア人、ペルシア人が源流。歴史的形成が複雑で、苦難に満ちた歴史がある。
4	ミャオ族	苗族	8,940,116	貴州・雲南・湖南 四川・広西・湖北	銀の飾りを多用した民族衣装特色ある文化を有し、衣装にも違いがある。
5	ウイグル族	維吾爾族	8,399,393	新疆	豊富な楽器を持ち、その情熱的な歌と踊りは広く知られる。長くアラビア文字を基本とするウイグル文字を使用、現在は中国語である。
6	トゥチャ族	土家族	8,028,133	湖北・湖南・四川	貴州省の一部に古代中国にあった古い仮面劇を伝承する地域があり、祖先を崇拜し、精霊を信仰。
7	イ族	彝族	7,762,272	雲南・四川・貴州	武勇を尊ぶ事で知られている。祭祀や治療を行うシャーマンが存在、地域ごとに独自の習慣を持つ。
8	モンゴル族	蒙古族	5,813,947	内モンゴ・遼寧・新疆 黒竜江・吉林・青海 河北・河南	16世紀に導入されたチベット仏教とシャーマニズムが併存する。遊牧は減少している。歌と舞踊を愛好する民族。
9	チベット族	藏族	5,416,021	西藏・四川・青海 甘肅・雲南	チベット仏教を信仰する。
10	ブイ族	布依族	2,971,460	貴州	主として水稲耕作を行い、正月にはもちを食べる習慣がある。精霊を信仰し、祖先崇拜が盛んであり、シャーマンは宗教を司り、病気治療も行う。

人口は国勢調査によるもの(中国政府)